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[**1本日は安曇野市ゆ央図書館を訪

問しました.はじめに安.野市φ央~.

館の概要についてお話をお伺いします.

[祭..1平成17年10月に5町村が合併

して艶生した安曇野市における図書館は、

5館のうち4館はいすれも手狭で資料整

舗が困難怨状況でした.また館内に懲う

場所も主主く交流の織には主主りにくい、IT

や視目志賀関係設備が整ってい毛よい、予ど

も・お年寄り・障害のある人などへのサ

ービスが充分に行われてい訟い、主主ど多

くの課題を抱えていました.平成20年の

市総合計画のφで国・館整備の方針が

打ち出され、 f信頼され、地繊の力と毛よる

図書館を目指してJをスローガンに、約

20万冊の新φ央館が平成21年に開館し

ました.

(**1図曾館づくりに、者えたこと・配

慮したことはなんでしたか.

(1際.濁]φ央館として建設されること

になり、φ核施設としての役割・機能容

と色々と考えることがありました.建設

予定地が穂高地区になり正直、駅と駅の

@問地点で、交通の使はあまりよいとは

きえません.そのようなφ、サービスの

あり方や充実した資料提供を考え I滞在

型Jを意議することになりました.

一番の特震はいす、ソファを数多く配

置している点です.座りJDI地がよく、ゆ

ったりとリラックスできます.施設的に

は高い天井と低いS銀、見渡せる開放感

があり、空間関与余裕はあります.照明

市民アンケートや市民満足度調査から
図書館サービスの強化を図る

I n t ・

も落とした演出をはじめ、館の奥にはガ

ラス壁一面のブラウジングコーナーが

あり、併設された公園も眺望できます.

[筒.J しかしを広がら、機能的には不便主主

ところもあります.収納率{手ダウンし、

管理面ではブラウジングコーナーが奥

になるので自が届きにくい点です.実際

に運きしてみて、課題が顕在佑してきま

した.ただ剥用者の視点では公置さの眺

めがいいので、非常に評判!まよいですよ.

[=負担1]図書館づくりに当り、平成19年

鹿に市民アンケートを実施しました.ア

ンケートで 1醤多い要望{ま、平日夜間開

館への期待でした.そこで当館の開館時

聞は9:00-22:00としています.土日

は昼間利用を想定し9:00-18:00です.
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仕事帰りに立ち寄れるとのことで市民

満足度調査でも高い訴価を頂きました.

はお申掌生以下の学生に対しては18:

00までとし、帰宅の声掻けを行ってい

ます.

続いて2醤自として、配本等の俸の不

自由な方への配慮です.当館ではディサ

ービス蹄設や児童館、病院等への団体貸

し出しを行っています.市の中核病院に

Iå:常時 100冊配架しており、月に 1度入

れ笛えを行います.また得競3増資料を申

央館単油さ約6000枚に上り、周辺自治

体に肱べて充実させました.

こういったアンケートを重視し、図書

館ザーピスへ反映していきました.

[*2制図書館づくりにおいて、力を入札

たことは主主んでしたか.

(=鼠淘]図書館サボータ一制鹿です.月

に 1農のボランティア団体によるお話し

金、週に 1慢のお話サボーターによるお

話し会がおります.主主おサボーターの方

(å:個人を対象にしています.一般的に組

磁化されてきたボランティア団体にお

願いすることにはるのですが、当館では

個人個人を組織{むし、ボランティア活動

ー般・コーナー

が気軽にできるように工夫しています.

[木*1聴員構成をお知らせください.

[湾4・1館長とE膿員・臨時韓員で22ß

です.

(...1サボーターではお話しザボー

ターは約20也、国富の配架や修理・カバ

ー借り等の軽作業をφゆとした図・館

サボーターは約40名、朗読協力を頂く

有償ボランティアは17g登録されてい

ます.

(*窓]サボーターの方への教育はどの

ようにされていますか.

(..湾]定期的は研修舎を実施して、ス

キルアップを図っています.研修はお話

しサボーターは年3園、有償ボランティ

アは月 1 目、及び図・館サボーターは随

時内部講師や外部講師によって研修を

行っています.ベテランサボータ-1J官

邸役に怠ったりして、楽しんでいます.

個人ですから、本人のやる気次第で、ど

んどんでチャレンジできますよ.

(*2制契約期聞はありますか?

[祭lCl湾〕基本的には 1 年ですが、継続は

司能です.

(.柳]サボーターが図書館と市民のパ

イプ役的主主要事在ですよ.織想段階であっ

た、市民の共同事書面がありました.私た

ち行政から下ろすのではなく、アンケー

トに塞づいた図書館づくりが市民の共

同参画型になったと患います.

(*2制大変だったことは伺でしたか?

[銀銭湯〕開館当初、箆内での利用者の幾

宇野電話の使用ぜ嚇食等が目立ち、モラル

が低い状況でした.白書に素晴らしい図

書館ができたので、市民の方が図書館の

利用に初めて利用する方が多く、ルール

が分から主主かったことが挙げられます.

マナーの浸透については、個々への声掛

けを行っていく憲君、違辰(å:徐々に主主く

なっていきました.反対!こ I号供の声が

うるさいjとクレームを頂いた方には、

号供の性分と館内のつンフロアでの許

容範囲として説明することで、お亘いの

繁り合いの気持ち寄正大切にしていきま

した.

(*2隊]令固のテーマで!ふ f感動できる

剥用者サービスの工夫J lを挙げています.

[畿a湾〕開館時間・日数を長くしたことと、

声を掻けやすい雰囲気づくりに努めて

います.後遺マニコア川幼読み含いをは

じめ職員研修を通じて、サービスの質の

向上を図っています.この積み重却が、

企画展示等へのアイディア出し等に発

揮できていると患います.

(**1今後の発展についていかがでし

ょうか.

[1襲JIl.1まずは図書館システムのウエ

プ予約を実施したいと患います.現在、

館内の体制やルール作りに苦労してい

ますが、早期に実現したいと患います.

次に、人を引き付ける園嘗館を追求し

ていきたいです抱.魅力ある園・館{ま、

臨員がしっかりしています.職員がどの

よう怠考えを持ち、サービスを行ってい

るのか、強いては人づくりとして成長で

きる織として実現できるようにチャレ

ンジしていきます.

[情卿]安曇野市の観光や産業を大事に

している資額に対して、図書館力犠檀的

に絡み、資海情報の収集と発信、関連し

た情報の整理も行っていきたいと患い

ます.

Z長た、図書館に来たことがない人に却

して、定者E運んでもらう工夫を行ってい

きたいと患います.r図書館に来てみたら、

気づくことが沢山ありますよjってね.

[*2修]本日{ま貧重毛主お時間唱をいただき、

ありがとうございました.

児怠唱'コーナー
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